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Neuhausen am Rheinfall, 19. März 2024

Beantwortung der Kleinen Anfrage Nr. 2024.02 von Roland Müller und Ernst Schläpfer vom
16. Januar 2024 mit dem Titel: Förderung von Baumpflanzungen in Neuhausen «Aktion Kli-
mabäume»

Sehr geehrter Herr Einwohnerratspräsident

Sehr geehrte Damen und Herren Einwohnerräte

Am 16. Januar 2024 haben die Einwohnerräte Roland Müller und Ernst Schläpfer eine Kleine An-

frage bezüglich der Förderung von Baumpflanzungen in Neuhausen am Rheinfall eingereicht und in

diesem Zusammenhang verschiedene Fragen gestellt.

Frage 1)

Besteht beim Gemeinderat die Bereitschaft, private Grundeigentümerinnen und Grundeigentümer

sowie Institutionen mit Liegenschaften in der Gemeinde Neuhausen am Rheinfall mit einem noch zu

bestimmenden Betrag bei einer Neupflanzung eines Baumes pro Grundeigentümer finanziell zu un-

terstützen, um die Lebensqualität der Bürgerinnen und Bürger sowie die Biodiversität zu erhöhen.

Die Gemeinde unternimmt sehr viel, um die Lebensqualität der Einwohnerinnen und Einwohner so-

wie die Biodiversität zu erhöhen. So sind in den letzten Jahren diverse Strassenabschnitte aufge-

wertet und dabei jeweils auch Neupflanzungen von Bäumen vorgenommen worden. Die Gemeinde

ist zurzeit an einem Frei- und Grünraumkonzept, in welchem ebenfalls eine Vielzahl von Massnah-

men zur Erhöhung der Biodiversität vorgesehen sind. Im Rahmen der Nutzungsplanung sind eben-

falls verschiedenste Bereiche (u.a. Förderung von Grün- und Freiräumen, Verbot von Schottergär-

ten)vorgesehen.

Die Gemeinde Neuhausen am Rheinfall ist bezogen auf die Eigentumsstruktur eher eine Mieterge-

meinde. So wohnen in der Gemeinde von den rund 11'000 Einwohnenden nur rund 2'150 Personen

(ca. 20 %) in einem Einfamilienhaus. Grundsätzlich sollten alle Einwohnerinnen und Einwohner das

Anrecht auf eine höhere Lebensqualität haben. Wenn die Gemeinde den Kauf von Bäumen für Ei-

genheimbesitzer subventionieren würde, wäre dies eine einseitige Bevorzugung eines bestimmten

Personenkreises. Die Einfamilienhausquartiere sind zudem bereits heute durchwegs gut durchgrünt
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und befinden sich meist am Siedlungsrand. Selbstverständlich begrüsst der Gemeinderatjede Initi-

ative, um im privaten Bereich für mehr Ökologie und Biodiversität zu sorgen. Allerdings ist er der

Meinung, dass die private Gartengestaltung auch durch die privaten Eigentümer finanziert werden

sollte. Für Vermittlung, Beratung und Sponsoring von Baumpflanzungen können sich die privaten

Eigenheimbesitzer zudem an eine ehrenamtliche Gruppe (Schaffhauser Myblueplanet-Gruppe)

wenden, welche schwerpunktmässig in Neuhausen am Rheinfall, Beringen und Thayngen private

Grundbesitzer mit einem Förderbeitrag von bis zu Fr. 200.- pro Baum unterstützen.

Die Zunahme der Hitzeentwicklung im Sommer ist ja insbesondere im Zentrum gut spür- und mess-

bar. Aufgrund der Nutzung und der Einwohnerdichte besteht im Zentrum ein hoher Grad an Versie-

gelung. Hier wird der Gemeinderat in den nächsten Jahren ein Augenmerk auf eine entsprechende

bessere Durchgrünung legen.

Die Auswirkungen des Klimawandels sollen abgefedert werden. Auch die Biodiversität soll verbes-

sert werden. Die Gemeinde hat deshalb seit einigen Jahren begonnen, die Rabatten naturnah zu

bepflanzen. Bäume sind gerade im urbanen Gebiet wichtig und tragen zur Minderung der Hitzebe-

lastung im Sommer bei. Die Gemeinde wird deshalb eine gemeindeeigene «Aktion Klimabäume»

starten, mit welcher auf Gemeindegebiet mindestens 10 neue Bäume pro Jahr gepflanzt werden

sollen. Die Bäume sind in jedem Fall einheimisch und sollen sich auch an trockenen Standorten

zurechtfinden. Die Kosten für diese Aktion belauft sich auf Fr. 5'000.- bis 10'QOO.-, die Bäume wer-

den durch die TBN gepflanzt und gepflegt.

Kann sich der Gemeinderat vorstellen, über die «Technischen Betriebe Neuhausen» (TBN) gezielt

mit der «Aktion Klimabäume» die Baumpflanzungen auf privaten Grundstücken zu fördern oder die

fachgerechte Bepflanzung zu koordinieren und kontrollieren?

Wie vorstehend aufgeführt, werden die Technischen Betriebe Neuhausen (TBN) eine Aktion Klima-

bäume auf gemeindeeigenen Grundstücken vornehmen. Eine Aktion Klimabäume auf privaten

Grundstücken ist nicht vorgesehen.

Mit bestem Dank für Ihre Kenntnisnahme und freundli
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Gemeindepräsident Gemeindeschreiberin
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